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San Juan de Dios mostrará su San Juan de Dios mostrará su 
potencial cultural y turístico potencial cultural y turístico 
La presidenta municipal de Guadalajara, Vero Delgadillo, y la secretaria de Turismo de Jalisco, Michelle Fridman, 
realizaron un recorrido por este icónico inmueble tapatío atiborrado de tradición, gastronomía y cultura

El Gobernador de Jalisco reiteró que no está de acuerdo con la iniciativa y pidió a los diputados locales 
votar públicamente y hacer ver a los ciudadanos quiénes están a favor y quiénes están en contra Pág. 3
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Lemus: no votar a escondidas 
iniciativa de infancias trans
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La lucha contra el nepotismo, al 
igual que contra la corrupción y 
la inseguridad, fueron banderas 

de batalla de López Obrador, nada 
más mientras llegaba al poder, ya 
instalado en él, culpó de todo a los que 
estaban antes, pero igual que con los 
otros dos ejemplos, el nepotismo, los 
compadrazgos y los negocios familiares 
al interior de las huestes morenistas han 
sido el sello de la casa. Sin embargo, 
al enviar la presidenta Sheinbaum la 
iniciativa de reforma constitucional 
para acabar con la herencia de plazas 
y encargos, parecía que por fin algo se 
estaba haciendo bien en este gobierno, 
que sólo ha sabido matar la pata una y 
otra vez. Pero era demasiado bello para 
ser verdad, al menos por el momento.

Y es que no se puede tampoco dejar 
de la noche a la mañana esa bonita 
tradición de heredar a los familiares 
el fruto conseguido a base de mucho 

esfuerzo… de otros, claro está, pero 
esfuerzo al fin, porque el hueso tampoco 
es como que se dé en macetas, por lo 
menos no para los primeros que llegan 
y preparan el camino para sus seres 
queridos y a veces no tanto, como el caso 
de la hermana de Cuauhtémoc Blanco, a 
quien le dio un puesto de alto nivel, pero 
se lo quiso cobrar con incestuosos favores 
y ahí fue donde las cosas terminaron mal.

Si bien esta semana se aprobó 
en el Congreso de la Unión la Ley 
Antinepotismo, el Partido Verde, por 
conducto de su líder de bancada en la 
Cámara Alta, Manuel Velasco, rápido 
pidió que se modificara para que entre en 
vigor, pero hasta el 2030, porque todavía 
les falta mucha familia por colocar y 
como Morena anda igual o peor de 
comprometido pues ni tardo ni perezoso 
el coordinador de los senadores guindas, 
Adán Augusto López, le hizo segunda.

Tres son los casos en concreto que 

les interesan a estos dos partidos para 
agenciarse para sus familiares igual 
número de gubernaturas, como son: San 
Luis Potosí, que actualmente gobierna 
Ricardo Gallardo Cardona, alias “el Pollo”, 
del Partido Verde, quien dejaría como 
sucesora a su esposa la senadora Ruth 
Miriam González Silva. Por otra parte, el 
actual mandatario estatal en Zacatecas, 
David Monreal, estaría heredándole 
a su hermano Saúl Monreal, también 
legislador federal, el cargo para que 
siga siendo morenista y, obviamente 
que no se iba a quedar con las ganas, 
el también senador por Morena Felix 
Salgado Macedonio quien buscará 
ahora sí gobernar Guerrero, luego de 
que, debido a denuncias en su contra 
por el delito de agresión sexual y gastos 
de campaña sin comprobar, tuvo que 
dejarle la candidatura a su hija Evelyn, 
quien ganó y que ha demostrado así 
dos cosas, que le queda grande el cargo 

y que los guerrerenses, tal como lo dijo 
su padre, van a votar por quién él les 
indique.

Por lo pronto la presidenta Sheinbaum 
ya apechugó que la reforma entre en 
vigor hasta el 2030, pero no dejó de 
opinar que no está bien que se herede 
el puesto, sean del partido que sean, 
señalando incluso que en los propios 
estatutos de Morena, supuestamente, 
se prohíbe ese tipo de nepotismo, 
aunque en los hechos se sabe que, por 
el contrario, es casi, casi una obligación 
colocar a cuantos familiares y amigos 
se pueda en la nómina, y para muestra 
basta dar un repaso a los apellidos 
Alcalde, Taddei y Batres; aunque los 
que siguen multiplicándose en los 
gobiernos morenistas y al interior del 
propio partido son los López, porque 
ya le hallaron el caminito y entendieron 
que lo mejor de los cargos se queda en 
la familia.

GENIO Y FIGURA

LO MEJOR DE LOS CARGOS SE QUEDA EN FAMILIA
Francisco 
Buenrostro

Un año de CORA en el Centro de Reinserción Femenil 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Se conmemoró el primer aniversario 
de la Comunidad de Mujeres 
Reconstruyéndose con Amor (CORA), 

en el Centro de Reinserción Femenil. 
Este lugar ha atendido de manera 
integral a más de 480 mujeres privadas 
de la libertad. CORA ofrece cursos de 
capacitación y desarrollo personal 
en diversas áreas, entre ellas corte de 
cabello y tratamientos capilares, inglés, 
tejido, computación, automaquillaje y 
emprendurismo. 

Además, este lugar cuenta con una 
biblioteca, un salón de usos múltiples, 
dos salas con computadoras y una capilla. 
La titular de la Comisaría de Reinserción 

Femenil, Ana Patricia Guerrero García, 
agradeció a Michelle Greicha Frangie, 
presidenta del patronato del DIF Zapopan 
por su participación desde el inicio del 
proyecto lanzado en coordinación con 
el Gobierno del Estado. 

“Gracias por colaborar y por su interés 
en CORA para que este proyecto siga 
brindando oportunidades a toda 
esta comunidad de mujeres para su 
adecuada reinserción en la sociedad”, 
comentó Ana Patricia Guerrero García, 
Comisaria de Reinserción Femenil. 
Michelle Greicha Frangie se dirigió a 
las mujeres privadas de la libertad, a 
quienes recordó que hay una suma de 
esfuerzos para ofrecerles una estancia 
digna en el centro. 

“(Estamos) buscando la manera de 
sumar esfuerzos, de visibilizarlas, de que 
la gente sepa lo que pasa adentro, de 
que la gente venga a poner un poquito 
de lo que tienen afuera al servicio de 
ustedes”, expuso Greicha Frangie, quien 
ofreció una oración en la capilla de 
CORA. 

A la conmemoración también acudieron 
Luz del Carmen Godínez González, 
presidenta de la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos Jalisco (CEDHJ); Ana 
Gabriela Barragán Barragán, presidenta 
del DIF Guadalajara; Luz Fabiola de la 
Torre de Anda y Alejandra Montañez, 
integrantes de la Fundación Simi y Luz 
María Alatorre Maldonado, regidora de 
Guadalajara.

CORA ofrece cursos de capacitación y 
desarrollo personal en diversas áreas. 
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Pide Lemus no votar a escondidas 
la iniciativa de infancias trans

El mandatario estatal señaló que los diputados deben votar públicamente y 
hacer ver a los ciudadanos quiénes están a favor y quiénes están en contra

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Reiterando en que no está de 
acuerdo con la iniciativa de las 
infancias trans porque hay que 
proteger a las niñas y los niños, 

el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus 
Navarro pidió a los diputados locales 
que no vayan a votar esta propuesta 
en lo obscurito y que afronten las 
consecuencias de sus decisiones.

“Lo dejo todavía más claro, que las 
diputadas y diputados del Congreso 
del Estado de Jalisco, enfrente a sus 
electores, a la ciudadanía, nada de andar 
votando por cédula, en lo oscurito, para 
esconderse y que nadie se la reclame. 
No, nosotros somos funcionarios 
públicos y tenemos que darle la 
cara a nuestros electores y a nuestra 
ciudadanía, que voten públicamente, 
a ver quiénes están a favor y quiénes 
están en contra de que nuestras niñas 
y niños puedan cambiar de género. Yo 
estoy en contra”.

Dijo que esto no tiene que ver 
con partidos políticos, por lo que el 
llamado es también a los diputados de 
Movimiento Ciudadano a que voten de 
frente a los jaliscienses.

Sobre seguridad, Lemus Navarro 
mencionó que, aunque siguen 
desaparecidos los cuatro policías 
de Teocaltiche y el conductor de la 
camioneta que los llevaba, la situación 
está más tranquila en el municipio y 

pudieron revisarlo con las autoridades 
locales la mañana de este miércoles.

Y es que, en la sesión de la Comisión 
Ejecutiva de Seguridad del Área 
Metropolitana, el gobernador solicitó a 
las y los presidentes Municipales que se 
realicen operativos de seguridad para la 
supervisión de giros restringidos.

Reconoció el esfuerzo conjunto 
entre autoridades estatales, federales y 
municipales del AMG para hacer frente 
a la inseguridad y recuperar la paz en 
Jalisco.

También, agradeció a las autoridades 

estatales, municipales y militares por 
la notoria reducción obtenida en 
homicidios dolosos; de acuerdo con 
información proporcionada por la 
Presidencia de la República, Jalisco salió 
de los primeros siete lugares a nivel 
nacional en la comisión de este delito.

Por otra parte, se informó que 
avanza la instalación de los Consejos 
Regionales de Seguridad, los cuales 
sesionan de manera semanal a fin de 
trabajar en estrategias delineadas en 
reducir la incidencia delictiva en todos 
los rincones de la entidad.
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El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro.

Los delitos ambientales tienen 
consecuencias penales con penas de cárcel.
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Denuncian a 
Caabsa Eagle 
por abandono 
de vertederos 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

No fue suficiente con el manejo 
irresponsable del relleno sanitario 
de Laureles que generó varios 

incendios, además, la empresa Caabsa 
Eagle abandonó también Matatlán sin 
cumplir las obras de remediación, por 
lo que ya fue presentada una denuncia, 
confirmó el gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus Navarro.

“Pero para acabar la desvergüenza de 
Caabsa, el jueves pasado abandonaron 
ya de forma definitiva, sin que el 
gobierno del estado ni los gobiernos 
municipales de Tonalá y Guadalajara le 
recibieran los vertederos de Matatlán 
y de Laureles, abandonaron los dos 
vertederos, dejándolos a su suerte. 
Ellos tuvieron un manejo irresponsable 
de los mismos. Inmediatamente 
instruí al Procurador de Medio 
Ambiente para presentar las denuncias 
correspondientes contra Caabsa, 
mismas que fueron ya presentadas este 
lunes pasado”.

Aseguró que con el apoyo de 
autoridades federales obligarán a 
la empresa a que cumplan con la 
remediación de estas áreas, aclarando 
que estos terrenos no podrán tener un 
uso para construcción de vivienda.

En entrevista después de participar 
en la inauguración de una nueva planta 
de transferencia de residuos ubicada 
en Tonalá, el gobernador dijo que estos 
espacios que eran depósitos de basura 
deberían convertirse en áreas verdes.

En marcha, nueva estación de transferencia de residuos 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Fue inaugurada la estación de 
transferencia de residuos sólidos 
Tonalá-Oriente, en la que se 

invirtieron 150 millones de pesos, de 
los cuales el gobierno estatal aportó 
15 millones y el resto recursos del 
municipio de Tonalá.

La estación tiene permiso para 
transferir, al momento, mil 500 
toneladas de residuos y capacidad, en 

un momento dado, de movilizar hasta 
dos mil 500 toneladas cada 24 horas.

Se trata de una estación de 
transferencia de última generación 
y amable con el medio ambiente, 
construida sobre 35 mil metros 
cuadrados de propiedad municipal. 
Cuenta con la tecnología necesaria 
para evitar filtraciones al subsuelo y un 
sistema de drenajes para conducir por 
separado aguas residuales y negras, 
aunado a una planta de tratamiento 

para procesar los lixiviados que 
pidiesen escurrir durante el proceso 
de transferencia.

En materia de tecnología cuenta 
con un C3 para una eficiente 
administración de los 
movimientos que se realicen 
cada día, como sería, por 
ejemplo, el pesaje y 
tara de las unidades 
que trasladan los 
residuos.
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Ofrece DIF Jalisco guardería para 
hijos de padres trabajadores

El servicio se brinda a madres y padres solteros, tutores y familias en situación 
de vulnerabilidad que sean trabajadores o no del servicio público

Redacción/Quadratín Jalisco 

En apoyo de madres y padres 
trabajadores que les permita 
dejar a sus hijos pequeños 
mientras cumplen con su horario 

laboral, los Centros Asistenciales 
de Desarrollo Infantil del Sistema 
DIF Jalisco cuentan con espacios 
disponibles en cinco instalaciones 
remodeladas, informó su director, 
Martín Díaz de León. 

“Nuestros CADI cuentan con todos los 
servicios de trabajo social, psicología, 
asistencia médica, nutricional y, sobre 
todo, dos grandes proyectos: las salas 
virtuales, que dan la introducción a 
la vida virtual a nuestros pequeños 
de preescolar, y el proyecto Blindy, 
dándoles las habilidades necesarias 
para la validación del ser, resolución 
de conflictos y el trabajo entre iguales”. 

El funcionario destacó que cumplen 
con la normatividad vigente y cuentan 
con una Unidad Interna de Protección 
Civil, personal facultado en brigadas 
de primeros auxilios para control de 
incendios, evacuación, comunicación, 
búsqueda y rescate, así como una red 
contra incendios fija.  

Se reciben pequeñitos desde los 6 meses a los 5 años 11 meses.

Estos aparatos están siendo probados por la COBUPEJ.
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Estrenan tecnología láser para búsqueda forense
Redacción/Quadratín Jalisco

El sensor LiDAR utiliza láseres para 
medir distancias y generar mapas 
3D del terreno, con lo que detecta 

detalles que no puede captar una 
cámara convencional. 

Esta, es la tecnología que comenzó 
a probar, de manera inédita, la 
Comisión de Búsqueda de Personas 
del Estado de Jalisco (COBUPEJ) para 
mejorar la detección de inhumaciones 

clandestinas. 
Estos aparatos permiten 

identificar hundimientos, 
montículos u otras 

anomalías del suelo, 
incluso a través 

de vegetación 

El servicio se brinda a madres y 
padres solteros, tutores y familias en 
situación de vulnerabilidad que sean 
trabajadores o no del servicio público, 
con hijas e hijos en edades de los seis 

meses a los cinco años 11 meses.  
La atención se brinda en un horario 

de 7 a 17 horas También se cuenta con 
el CADI #2 que brinda atención 24/7 
a madres trabajadoras del servicio 

público, que laboren en los sectores 
salud, seguridad, transporte público y 
bomberos.  

Para mayor información las personas 
interesadas pueden comunicarse al 
CADI de su preferencia, de lunes a 
viernes de 7 a 17 horas. 

Estos centros se ubican en los 
siguientes domicilios: 

CADI 2. Calle Quintana Roo #1657. 
Col. Santa Elena Alcalde, Guadalajara. 
Teléfono 33-3030-4750 y atención 
24/7 en el teléfono 33-3030-4751. 

CADI 6. Vasco de Gama # 2620, 
Fracc. Colón Industrial, Guadalajara. 
Jal.  Teléfono 33-3030-4735. 

CADI 7. Calle Isla Pomona #3395, 
Col. Jardines de la Cruz, Guadalajara.   
Teléfono 33-3030-4730. 

CADI 8. Calle Batalla de la Trinidad 
#3090, Col. Revolución, San Pedro 
Tlaquepaque, Teléfono 33-3030-4740.  
CADI 10. Calle Colina del Congreso 
#2427, Col. Colinas de Atemajac, 
Zapopan. Teléfono 33-3030-4745.

Departamento de Economía de la 
Universidad Iberoamericana y el 
Centro de Investigación en Ciencias 
de Información Geoespacial de la 
Secretaría de Ciencia, Humanidades, 
Tecnología e Innovación (SECIHTI); 
esto como parte del proyecto 
Internacional Flying Labs. 

Las pruebas se efectuaron en los 
centros de experimentación ubicados 
en la Universidad Politécnica de la 
Zona Metropolitana de Guadalajara 
(UPZMG), con sede en Cajititlán, y 
en el Centro Universitario de Tonalá 
(CUTonalá) de la Universidad de 
Guadalajara (UdeG). Estos trabajos 
también se realizaron en el Centro 
Universitario de Ciencias Biológicas 
y Agropecuarias (CUCBA), institución 
que se suma al proyecto Interpretar la 
naturaleza para encontrar a quienes 
nos faltan, coordinado por COBUPEJ.   

densa, lo que facilita la localización 
de posibles fosas clandestinas. 

Se informó en un comunicado que, la 

COBUPEJ realizó los primeros análisis 
con esta técnica el 21 y 22 de febrero, 
en coordinación con el GeoLab del 
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Instalan Comité Ciudadano de 
Pueblo Mágico en Tlaquepaque
Redacción/Quadratín Jalisco

La presidenta de Tlaquepaque, 
Laura Imelda Pérez Segura 
presidirá el Comité Ciudadano 
de Pueblo Mágico que quedó 

instalado en el municipio. El evento 
se realizó en Casa Morelos, donde la 
alcaldesa dijo que, para el gobierno 
municipal, es de gran importancia 
seguir enalteciendo a Tlaquepaque, 
con las estrategias necesarias y de 
mejora que cada uno de las y los 
integrantes de este, aportará desde su 
trinchera. 

“En ese sentido, lo que buscamos 
hacer en pro de este Pueblo Mágico, 
es embellecer el Centro Histórico, 
impulsando proyectos con el 
empresariado y con las diferentes 
dependencias del ayuntamiento 
como servicios públicos con el 

San Pedro Tlaquepaque, lo vea bonito, 
limpio, y hermoso como es. Hagamos 
más por nuestro bello Tlaquepaque, 
la Ciudad de la Esperanza, un espacio 
que inspira y nos hace diferentes como 
Pueblo Mágico”, finalizó la primera edil. 

El comité está conformado por las 
autoridades municipales, las y los 
representantes del sector hotelero, 
restaurantero, artesanal y empresarial, 
así como también del tour operador. 

INTEGRANTES 
Las y los integrantes son el secretario 

de Desarrollo Económico y Cultural, 
Juan David García Camarena como 
suplente de la presidenta del Comité; 
el director de Desarrollo Artesanal y 
Turístico, Arwin Armando Matanael 
Ramos Casas como secretario técnico; 
y como coordinadora del Comité de 
Pueblo Mágico, Esther Morales Navarro. 
Mientras que la presidenta de la Cámara 
de Comercio Tlaquepaque, Angélica 
Aguayo Pérez, Gabriel Venegas Pérez, y 
Ada Ondina Martínez Escobar fungirán 
como vocales de este Comité, y la 
subdirectora de Promoción Económica, 
Irma Patricia Rodríguez Rocha, como 
suplente del secretario técnico.

Este Pueblo Mágico destaca por su belleza y tradición.

mantenimiento de edificios, hemos 
hecho un esfuerzo importante por 
mantener un centro histórico bonito”, 
detalló Pérez Segura. 

Resaltó la alcaldesa que con la suma 

de esfuerzos y la voluntad de cada uno 
de las y los integrantes, se lograrán 
grandes cambios para el municipio 
de San Pedro Tlaquepaque. “Mi mayor 
interés es que las y los visitantes de 
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Impulsarán potencial turístico 
del Mercado San Juan de Dios
Redacción/Quadratín Jalisco

Tradición, gastronomía, cultura 
y turismo, es parte de lo que 
distingue al Mercado Libertad, 
para establecer acciones 

conjuntas que permitan impulsarlo, la 
presidenta municipal de Guadalajara, 
Verónica Delgadillo, y la secretaria de 
Turismo de Jalisco, Michelle Fridman 
realizaron un recorrido por este icónico 
inmueble tapatío. 

De cara a la Copa del Mundo 2026, 
que pondrá a Guadalajara en los ojos 
del mundo, tanto la presidenta como 
la secretaria de Turismo reconocieron el 
potencial del mercado y se trazó la ruta 
para dialogar y construir un proyecto 
que potencie la imagen interna, mejore 
los espacios e impacte en la atracción de 
turistas nacionales y extranjeros.  

“Queremos que sea un punto nodal del 
turismo para la ciudad y para Jalisco. Los 
mercados tienen un gran potencial, son 
un gran atractivo para los turistas y en 
este caso particular, se trata de un espacio 
que atiende diversas capas sociales y 
económicas debido a su gran tradición”. 

Por su parte, la secretaria de 
Turismo, Michelle Fridman, destacó 
que el inmueble, de más de cuatro mil 
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Verónica Delgadillo hizo un recorrido por el mercado junto a la secretaria de Turismo.

Se rehabilitarán calles, un parque y se 
construirá una pérgola.
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Iniciará GDL obras en colonia Blanco y Cuellar 
Redacción/Quadratín Jalisco

La rehabilitación de calles, el parque 
Agustina Ramírez, y la construcción 
de una pérgola en ese mismo 

espacio público de la colonia Blanco 
y Cuéllar, son las obras que realizará 
el Gobierno de Guadalajara con una 
inversión de cuatro millones de pesos. 

La alcaldesa tapatía, Verónica 
Delgadillo, explicó: “Vamos a 

empezar a arreglar algunas 
banquetas, vamos a arreglar 

el perímetro del parque, 
vamos a hacer el clareo 

de algunos árboles, 
balizamiento y 

compromisos firmes. Vamos a invertir 
en la pérgola, van a tener su pérgola 
para hacer ejercicio, entre la pérgola 
y la infraestructura vamos a invertir 
4 millones de pesos en esta colonia, 
priorizando calles”. 

Delgadillo García recordó que las 
intervenciones en calles se harán por 
nivel de prioridad y llamó a las y vecinos 
a sumarse a las tareas de limpieza 
y cuidado del espacio público para 
mantenerlo en buenas condiciones, 
además de respetar los reglamentos, lo 
que ayudará a tener una Ciudad limpia 
y ordenada. 

“Necesitamos trabajar en equipo, 
¿cómo nos pueden ayudar? 

Recuperando valores de buenos 
vecinos, necesitamos barrer la 
banqueta, mantener limpio el espacio 
público, que nos ayuden a cuidar el 
parque, si lo vamos arreglar hay que 
mantenerlo bien”, acotó. 

Agregó que como parte de la 
estrategia de proximidad y de fomento 
a la Cultura, se darán clases de música, 
una vez por semana, a los niños y 
niñas de la colonia. “La Comisaría va a 
implementar, un día a la semana, clases 
de música para los niños y niñas aquí, 
en el parque. Estamos trabajando a 
través de una policía de proximidad y 
eso es una forma de cuidarlos”, apuntó 
Delgadillo García.

Se trazó la ruta para dialogar y construir un 
proyecto que potencie la imagen del inmueble y 

sea un atractivo más de cara al Mundial 2026
locales, forma parte de un corredor 
que conecta al Museo Cabañas, el 
Teatro Degollado y otros edificios y 

puntos emblemático se históricos de 
Guadalajara, por lo que cobra un valor 
turístico importante que permitiría 

detonar un proyecto que vaya de la 
mano con su rica gastronomía. 

“Queremos que este corredor turístico 
nos permita atraer aquí al Mercado 
San Juan de Dios a los turistas a que 
disfruten de los sabores jaliscienses de 
la artesanía y de los productos y que 
deje derrama económica. Queremos 
que este gran corazón turístico pueda 
verde en el mundo entero”. 

Durante el recorrido, autoridades 
locales de la Secretaría de Turismo y la 
Secretaría de Cultura del Gobierno de 
Jalisco recorrieron el patio principal, 
los espacios gastronómicos, así 
como las áreas comerciales de 
productos tradicionales mexicanos 
como dulces y vestidos típicos, 
y la Colmena, donde se brindan 
servicios de cuidado, esparcimiento 
y capacitación para niñas, niños, 
jóvenes y adultos en la zona. 

Los comerciantes de la zona se 
dijeron dispuestos a trabajar en 
corresponsabilidad con las autoridades 
municipales y estatales para dar más 
vida a este emblemático mercado.   
Guadalajara cuenta con 95 mercados 
municipales y una central de abastos, 
lo que hace que sea el Municipio con 
más espacios comerciales de este tipo.
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Exhiben beneficios de 
las terapias ecuestres 

En la Fiesta 
Internacional del 

Caballo, se brindó una 
demostración de la 

equinoterapia y cómo 
contribuye al desarrollo 

de las personas 
Redacción/Quadratín Jalisco

En el marco de la Fiesta 
Internacional del Caballo 
(FICTlajo Electrolit 2025), 
la asociación Grupo Macel 

compartió una exhibición para dar 
a conocer los grandes beneficios 
que ofrece la equinoterapia para las 
personas con discapacidad motriz. 

“La esencia de esta terapia es poder 
generar una conexión entre el usuario, 
el paciente y el caballo. Nos ayuda 
para muchísimas cosas, nosotros lo 
utilizamos principalmente para niños 
con algún diagnóstico, puede ser un 
niño, un bebé, un adulto, una persona 
que sufrió algún infarto cerebral, 
en realidad se puede utilizar en 
cualquier persona que incluso se 
encuentra en un estado emocional 
como depresión, ansiedad o en 
alguna crisis”, explicó Cristal Frías, 
integrante de Macel.

Esta asociación civil participa 
en la FICTlajo Electrolit 2025 para 
dar difusión a las diferentes técnicas 
que emplean, pues la equinoterapia 
contribuye al desarrollo del equilibrio 
y las reacciones posturales de quien la 
práctica. 

Grupo Macel compartió con las 
asistentes a la Fiesta, los resultados 
notorios en los pacientes, quienes 
han mostrado un fortalecimiento 
físico y emocional a través del manejo 
del caballo, adaptando en el ritmo 
y los movimientos del animal a las 
necesidades de los pacientes.
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Grupo Macel compartió los resultados notorios en los pacientes. 

La equinoterapia contribuye al desarrollo del equilibrio. 

 A finales del año podría llegar a un 65 o 
hasta 75% de su capacidad. 
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Lago de Chapala 
recupera agua 
este 2025 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Hay un mejor escenario para el 
Lago de Chapala, porque este 
2025 se espera una sequía 

menos severa y un temporal de 
lluvia más abundante, por lo que la 
expectativa es que a finales de año 
llegue a un 65 o hasta 75 por ciento 
de su capacidad, explicó el director 
del Instituto de Limnología del Centro 
Universitario de Ciencias Biológicas 
y Agropecuarias, Eduardo Juárez 
Carrillo.

“Se calcula que para el temporal 
de lluvia tenga entre un cinco, entre 
50 y 100 milímetros más del promedio 
de lluvia. Esto es que podría alcanzar 
hasta los mil 200 milímetros de lluvia 
para el lago de Chapala. Esto nos quiere 
indicar que muy posiblemente para 
finales de la época de lluvias estaremos 
en un lago que estaría sobre el 65 por 
ciento”.

Actualmente el Lago de Chapala 
está al 57 por ciento de su capacidad, 
aunque se espera que por el estiaje 
baja el nivel y llegue al 48 por ciento 
en el mes de mayo.

Por otro lado, debido al descontrol 
en el aumento de algas nocivas en 

el Lago de Chapala, el agua que 
llega a la zona metropolitana de 

Guadalajara está contaminada 
hasta por 30 millones de 

células tóxicas por litro 
que pueden generar 

Para más información acerca de la terapia ecuestre 
y los servicios que ofrecen la asociación civil Macel, 
está ubicada sobre el corredor López Mateos y 
pone a disposición el número: 3322196908.

MÁS INFORMACIÓN

daños en el hígado.
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Estamos al 100 con el 
entrenador: Martín Nervo

Los Zorros ocupan el lugar 15 de la clasificación con apenas
 cuatro puntos conseguidos, de los 27 que han disputado

César Huerta/Quadratín Jalisco

Atlas no está pasando por un 
buen momento. El proyecto que 
encabeza el técnico Gonzalo 
Pineda marcha mal. Los números 

son contundentes: los Zorros ocupan el 
lugar 15 de la clasificación con apenas 
cuatro puntos conseguidos, de los 
27 que ha disputado. Los aficionados 
empiezan a perder la paciencia, pero el 
plantel expresa total apoyo al estratega 
rojinegro.

“Hablamos con él y la verdad que 
coincide mucho con lo que hemos 
dicho nosotros. Está fuerte y con ganas 
porque sabe que tiene respaldo, que 
nosotros estamos al 100 por ciento con 
él. También somos autocríticos, que no 
echamos culpas ni ponemos excusa 
de nada. Lo noté bien, lo noté fuerte 
y un poco el mensaje fue de eso, de 
lo que te decía hace un rato: mientras 
haya matemáticas, mientras haya 

posibilidades, vamos a estar ahí. Vamos 
a estar ahí. O sea, agotamos todas las 
posibilidades para que el equipo le vaya 
bien”, explicó el capitán Martín Nervo.

En sus últimos dos partidos, Atlas 
sufrió dolorosas derrotas, primero 
frente al Necaxa por 4-0 y después ante 
Santos Laguna, que en ese momento 
era sotanero de la clasificación, por 2-0. 
Eso provocó el enojo de los aficionados, 
que exigen resultados inmediatos. 
Aunque el futbolista rojinegro considera 
que este proceso requiere de tiempo.

“O sea, no hay una manera específica, 
si no con paciencia y saber que a 
nosotros también al principio del 
proceso nos va a costar, justamente por 
ideas, por manera de entrenamiento, o 
sea, por metodología, por lo que sea. 
También tenemos en cuenta y somos 
autocríticos en ese sentido. Es decir, si 
año con año cambiamos de entrenador, 
hay algo que no estamos haciendo 
bien. Es algo que tenemos que tener 

en cuenta. Yo no hablo mucho, solo es 
hacerse cargo de esa parte”, aseveró el 
zaguero central.

Y aunque el torneo empieza a verse 
como imposible de rescatar, el plantel 
del Atlas se aferra a la posibilidad de 
componer el camino para meterse a la 
Liguilla por el título del Clausura 2025. 
Martín Nervo asegura que mientras 
las matemáticas permitan pensar en 
el boleto para la fase final, el equipo 
seguirá peleando por conseguirlo.

“No va a cambiar, replanteamos los 
últimos dos juegos y muchas cosas que 
realmente no hicimos. Particularmente 
a mí como uno de los líderes del 
equipo, me parece que mientras haya 
esperanza, mientras haya una realidad 
numérica, yo no me voy a dejar caer, 
mucho menos mis compañeros. 
Entonces, hasta que haya un puntito 
de luz, ahí vamos a estar para pelear, 
porque lo último que vamos a perder es 
la fe”, concluyó. 
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El capitán Martín Nervo confía en el director técnico. 

Fidel Barajas se va la MLS. 
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Ya es oficial la 
salida de Fidel 
Barajas 
César Huerta/Quadratín Jalisco

Una baja más para el Rebaño 
Sagrado. Cuando se juega la 
mitad del Torneo Clausura 

2025, el Guadalajara todavía sigue 
acomodando piezas. La tarde de este 
miércoles, apenas unas horas antes 
de enfrenar al Atlético de San Luis, la 
directiva de Chivas anunció de forma 
oficial lo que desde hace algunos días 
se había confirmado: Fidel Barajas se 
va del equipo.

El méxicoestadounidense regresará 
a la MLS del vecino país del Norte 
para jugar ahora con el DC United de 
Washington. Fue en esa Liga donde 
el Guadalajara lo detectó y negoció 
su contratación con el Real Salt Lake. 
La operación se cerró en cuatro 
millones de dólares, lo que demuestra 
la esperanza que Chivas tenía 
depositada en el joven futbolista de 
apenas 18 años. 

Pero desafortunadamente, el 
jugador no pudo explotar su talento 
en el primer semestre que pasó con 
el conjunto rojiblanco y ahora se 
va prestado por e próximo año. La 
adaptación el futbol mexicano le ha 
costado muchísimo al futbolista nacido 
en Sacramento, California. Desde su 
llegada, apenas pudo ver participación 
en cinco partidos de Primera División, 
en los que sumó solamente 86 minutos 
de actividad.
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